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令和５年度第１回茅ヶ崎市スポーツ推進審議会会議録 

議題 １ 議題 

 (1) 令和５年度社会体育関係団体への補助金について（諮問） 

(2) 「茅ヶ崎市のスポーツ推進における基本的な考え方」の一部改訂に 

ついて 

(3) その他 

日時 令和５年５月２４日（水）１８時から１９時まで 

場所 茅ヶ崎市役所本庁舎４階 会議室２ 

出席者氏名 （委 員） 

佐藤会長、五反田副会長、長田委員、山田委員、本間委員、小﨑委員、

安武委員、中澤委員 

（事務局） 

大竹部長、佐藤課長、松本課長補佐、鳥海副主査、陣内主任 

会議資料 １ 次第 

２ 資料１ 令和５年度社会体育関係団体への補助金について 

３ 資料２ 令和５年度茅ヶ崎市スポーツ関係事業予定 

４ 資料３ 令和５年度ちがさきスポーツキッズフェスタ 

５ 資料４ 令和５年度茅ヶ崎市総合体育大会開催予定表 

６ 資料５ 茅ヶ崎市スポーツ推進審議会委員名簿 

７ 議題２資料 茅ヶ崎市のスポーツ推進における基本的な考え方 

(改定案） 

会議の公開・

非公開 
公開 

非公開の理由  

傍聴者数 ０名 

 

（会議の概要） 

○事務局 

事務局を代表し、茅ヶ崎市文化スポーツ部長より会議開催にあたり挨拶を行った。 

  

○事務局 

茅ヶ崎市スポーツ審議会規則第５条第１項に「審議会の会議は、会長が招集し、その議長

となる。」と規定されているため、これより先は、佐藤会長に議事の進行をお願いする。 

また、議題（１）は、補助金申請団体に所属している委員がいるため、３団体への補助金

ごとの審議とし、その所属委員がいる場合は、その審議時に一時退席することとする。 

なお、佐藤会長には、補助金申請団体の１つである「茅ヶ崎市体育協会」の所属ではある

が、議事の進行を行い、議事に対する答申の意見をとりまとめる役目を担い、議決には参加

しないため、退席しない旨、承知いただきたい。 
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○佐藤会長 

議題（１）「令和５年度社会体育関係団体への補助金について」、事務局より説明をお願

いする。 

 

○事務局 

令和５年５月１０日付けで、令和５年度社会体育関係団体への補助金の交付に関し、茅ヶ

崎市長より諮問された。  

この諮問は、スポーツ基本法第３５条に基づき、この第３５条では、地方公共団体が社会

教育関係団体に対し補助金を交付しようとする場合には、あらかじめ、スポーツ推進審議会

の意見を聴かなければならないとされている。  

内容については、茅ヶ崎市体育協会をはじめとする資料１の別紙記載の１～３団体に対し、

生涯スポーツの推進とスポーツ・レクリエーション活動の普及振興を図り、市民の健康の保

持増進と体力の向上に寄与することを目的として、それぞれの活動経費の一部について補助

するものである。 

交付額については、１～３のとおり、昨年度と同額である。 

  

○佐藤会長  

令和５年度社会体育関係団体のうち、茅ヶ崎市体育協会への補助金について、質問はある 

か。 

 

（質問なし） 

 

〇佐藤会長 

ほかに質問がなければ、審議にはいる。茅ヶ崎市体育協会に所属している、山田委員は一 

時退室とする。 

 

 （山田委員退席） 

 

〇佐藤会長 

 茅ヶ崎市体育協会への補助金について、意見はあるか。 

 

 （意見なし） 

 

〇佐藤会長 

 令和５年度社会体育関係団体のうち茅ヶ崎市体育協会への補助金について、スポーツ基本

法に照らし、適正な補助金交付であると答申することに異議はないか。 

 

 （異議なし） 

 

〇佐藤会長 

異議なしと認める。 

よって、令和５年度社会体育関係団体のうち、茅ヶ崎市体育協会への補助金については、

諮問のとおりで異議がない旨、答申することとする。 

 

（山田委員入室） 

 

 〇佐藤会長 

次に、令和５年度社会体育関係団体のうち、茅ヶ崎体育振興会連絡協議会事業費補助金に 

ついて、質問はあるか。 
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（質問なし） 

 

〇佐藤会長 

ほかに質問がなければ、審議にはいる。茅ヶ崎体育振興会連絡協議会に所属している、本

間委員は一時退室とする。 

 

（本間委員退席） 

 

〇佐藤会長 

 茅ヶ崎体育振興会連絡協議会事業費補助金について、意見はあるか。 

 

 （意見なし） 

 

〇佐藤会長 

 令和５年度社会体育関係団体のうち、茅ヶ崎体育振興会連絡協議会事業費補助金ついて、

スポーツ基本法に照らし、適正な補助金交付であると答申することに異議はないか。 

 

 （異議なし） 

 

〇佐藤会長 

異議なしと認める。 

よって、令和５年度社会体育関係団体のうち、茅ヶ崎体育振興会連絡協議会事業費補助金 

については、諮問のとおりで異議がない旨、答申することとする。 

 

（本間委員入室） 

 

 〇佐藤会長 

次に、令和５年度社会体育関係団体のうち、茅ヶ崎市スポーツ少年団活動育成事業費補助 

金について、質問はあるか。 

 

（質問なし） 

 

〇佐藤会長 

ほかに質問がなければ、審議にはいる。茅ヶ崎市スポーツ少年団活動育成事業費補助金に

ついて、意見はあるか。 

 

 （意見なし） 

 

〇佐藤会長 

令和５年度社会体育関係団体のうち、茅ヶ崎市スポーツ少年団活動育成事業費補助金つい

て、スポーツ基本法に照らし、適正な補助金交付であると答申することに異議はないか。 

 

 （異議なし） 

 

〇佐藤会長 

異議なしと認める。 

よって、令和５年度社会体育関係団体のうち、茅ヶ崎市スポーツ少年団活動育成事業費補 

助金については、諮問のとおりで異議がない旨、答申することとする。 

 

〇五反田委員 

各団体に対し、補助金を支出することは賛成である。新型コロナウイルス感染症の流行前 
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には、今回審議した３団体以外に補助金を支出していた団体がある。しかしながら感染拡大

の影響から、これらの団体に支出していた補助金が事業の中止に伴い、茅ヶ崎市の予算に計

上されず、その予算が新型コロナウイルス感染症対策関連事業費として多く計上されていた。

現在、感染症の感染状況も落ち着きつつある。今後、市として、補助金を打ち切った団体に 

対する予算措置について、検討していただきたい。 

 

〇事務局 

五反田委員から指摘あったとおり、感染症拡大前には、茅ヶ崎市スポーツ推進委員協議会、 

 茅ヶ崎市レクリエーション協会及び茅ヶ崎市婦人軽スポーツ連盟に対し補助金を支出してい

た経緯がある。 

 

〇小崎委員 

今回審議した３団体以外の団体から、補助金交付申請は提出されなかったのか。 

 

〇事務局 

令和５年度予算要求時には、感染症の状況が先行き見えない状況だったことから、本日審 

議した３団体以外の補助金については、予算要求はしていない。そういったことから、補助 

金交付申請は提出されていない。次年度以降については、以前と同様の予算計上を検討した 

い。 

 

〇佐藤会長 

議題（２）「茅ヶ崎市のスポーツ推進における基本的な考え方」の一部改訂について、事

務局より説明をお願いする。 

 

 〇事務局 

    令和４年度２回目の審議会の際に、本議題について意見聴取を行った。委員から寄せられ 

た意見を組み込んだ改訂版を本日、確認・承認いただきたい。 

 

〇佐藤会長 

前回の審議会において、追加の意見については、令和５年４月１４日までにスポーツ推進

課まで申し出ることとなっていたが、追加の意見がなかったため、「茅ヶ崎市のスポーツ推

進における基本的な考え方」については、原案のとおり一部改訂としてよいか。 

 

  （異議なし） 

 

〇佐藤会長 

  異議なしと認める。よって、「茅ヶ崎市のスポーツ推進における基本的な考え方」につい 

ては、原案のとおり一部改訂とする。 

 

〇佐藤会長 

次に、その他として、「令和５年度スポーツ関係事業予定」について事務局より説明をお 

願いする。 

 

〇事務局 

資料２ 令和５年度茅ヶ崎市スポーツ関係事業予定について説明する。 

まず、現在実施している総合体育館空調設備工事について、昨年度、工事設計業務委託を 

行い、今後は、事業者選定及び議会承認を経て、今年度１０月から着工し、令和７年３月末 

までを工期として見込んでいる。 

次に資料３ ちがさきスポーツキッズフェスタについて説明する。 

昨年度、第１回目の開催をした、子ども向けのスポーツイベント「ちがさきキッズスポー 

ツフェスタ」を今年度は１１月１９日に開催を予定している。これは、本市をホームタウン 
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として活動する３チーム（湘南ベルマーレ、湘南ユナイテッドＢＣ、アニージャ湘南）に協 

力いただき、初心者向けの教室を同時に開催し、１日で手も足も動かし、各種目のトップア 

スリートに触れる機会となることを目的とし、内容につきましては、現在調整中である。 

次に、湘南国際マラソン大会が１２月３日に開催予定である。ボランティアの募集等や交 

通規制の周知等で大会の開催を支援する予定である。 

次に、高南一周駅伝競走大会を１月８日に開催予定である。柳島スポーツ公園をスタート 

ゴールとし、周回コースで開催する。 

次に、昨年度は天候不良により中止となった、市町村対抗かながわ駅伝競走大会が２月１ 

１日に丹沢湖周辺で開催予定となっている。本市も体育協会と連携して選手派遣を予定して 

いる。 

次に、資料４ 茅ヶ崎市体育協会総合体育大会について説明する。 

今年度からは、新型コロナウイルス感染症感染拡大前に実施していた、茅ヶ崎市総合体育 

大会として、大会を位置づけ、各種目協会にて大会が開催予定である。 

最後に、開催検討中の事業としては、インディアカ、ニュースポーツフェスティバル、フ 

ァミリーバドミントン大会があり、今後、茅ヶ崎体育振興会連絡協議会やスポーツ推進委員

協議会と開催方法について検討していく。 

令和５年度茅ヶ崎市スポーツ関係事業予定については以上である。 

 

〇佐藤会長 

  令和５年度茅ヶ崎市スポーツ関係事業予定について、質問はあるか。 

 

〇五反田委員 

旧体育館競技場の修繕に係る工期を知りたい。 

 

○事務局 

  令和５年６月２３日～３０日までの工期を見込んでいます。なお、令和５年９月に実施予

定の工事については、確定次第、予約システム及び各体育施設にて周知する。 

 

〇佐藤会長 

 その他、質問はあるか。 

 

  （質問なし） 

 

〇佐藤会長 

  各事業については、引き続き取り組みをお願いしたい。 

  その他、全体を通じて質問はあるか。 

 

〇五反田会長 

  中学校における部活動の地域移行について進展があれば教えてほしい。 

 

〇事務局 

 昨年度、庁内関係課において、課題抽出をした状況である。現在、教育委員会及び文化推進 

課と連携をとりながら、新たな検討組織を構成している状況である。場所・指導者・予算等、 

課題が山積している状況である。 

神奈川県が、１２月にガイドラインを策定した。茅ヶ崎市としては、指導者の受け皿とし

て、公認スポーツ指導者資格（ＪＳＰＯ）制度の導入も検討している。今年度資格受講を予

定している。 

 

〇五反田委員 

  現場で奮闘する教職員の声に耳を傾けながら検討いただきたい。 
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〇本間委員 

  中学生の部活動時における自転車利用について進捗を知りたい。 

 

〇事務局 

  交通手段について、課題となっていることは承知している。現状の進展はない。また、運

動部だけではなく、吹奏楽部をはじめとする文化部においても、移動の課題が出ている。教

職員だけではなく、指導補助として登録されている指導者の力も借りながら、検討している。 

  

〇事務局 

 次回審議会は令和６年３月を予定している。 

 

〇佐藤会長 

  他になければ以上で、令和５年度第１回スポーツ推進審議会を閉会する。 

 


